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Vertedero municipal de Mejillones 
operaría sin autorización sanitaria 
resipuos. Según informó la Seremi de Salud las resoluciones “se encuentran derogadas”. 

Sebastián Macías Sajay 
cronica(Omercurioantofagasta.cl 

na preocupante infor- 
mación fue revelada 
por la Seremi de Salud 

de Antofagasta, la cual notifi- 
có queel vertedero municipal 
de Mejillones no cumpliría 
con la autorización sanitaria 
necesaria para funcionar. La 
municipalidad, por otra par- 
te, alega solo notener los per- 
misos para el uso del relleno 
sanitario, el cual no han usa- 
do, diciendo que no han sido 
notificados por algún cambio 
en la validez del vertedero. 

Según el reporte de la 
agencia denoticias, Veritas Ca- 
pitur, esta información fue ob- 
tenida através de unasolicitud 
detransparencia hacialaSere- 
mideSalud, con el organismo 
regional indicando que el ver- 
tedero municipal contó con 
autorización sanitaria en 2003 
y 2004 para poder recibir los 
residuos domésticos y asimila- 
bles. Sin embargo, a julio de 
2025, la instalación no cuenta 
con autorizaciones sanitarias 

  

bles a domiciliarios, detalló la 
agencia de salud. 

Según explica la Seremi, la 
situación responde a que di- 
chasresoluciones “se encuen- 
tran derogadas” enrelaciónal 
actual Reglamento sobre con- 
diciones sanitarias y de segu- 
ridad básicas en los Rellenos 
Sanitarios, “siendo la norma- 

      
tiva sanitaria aplicable y vi- 
gente” Además, sesuma quea 
la fecha “la instalación no ha 
presentado antecedentes a es- 
ta Seremi de Salud para solici- 
taralguna autorización sanita- 
ria sobre el sitio de disposi- 
ción final de residuos”, ni 
tampoco en el caso de sus ins- 
talaciones anexas para su fun- 
cionamiento. 

RELLENO SANITARIO 
Por otra parte, el alcalde de la 
comuna de Mejillones, Marce- 
lino Carvajal, argumentó que 
“he estado en conversación 
todo este tiempo con el sere- 

DESDE EL MUNICIPIO DE MEJILLONES ASEGURARON QUE LA DISPOSICIÓN E RESIDUOS SE ENCUENTRA EN REGLA. 

“El vertedero si está 
con autorización sa- 
nitaria, lo han fiscali- 
zado muchas veces, y 
sinolo está, a noso- 
tros jamás no ha lle- 
gado una notifica- 
ción”. 

   

MarcelinoCarvajal 
alcalde deMejillones 

mi. Lo que no tenemos es au- 
torización del relleno sanita- 
rio, que está en standby, casi 
10 años terminado, tenemos 
todo, pero tiene que cumplir 
con algunas normas, pero no 

lo hemos ocupado nunca?” 
“Nosotros no tenemos nin- 

gún documento que demues- 
tre que el vertedero caducó, 
creo que nos deberían haber 
notificado a nosotros antes si 

hubiese sido así. Para conside- 
rar qué medidas son las que 
tendríamos que hacer. Elverte- 
derosiestáconautorizaciónsa- 
nitaria, lo han fiscalizado mu- 
chas veces, y sino lo está, ano- 
sotros jamás no ha llegado una 
notificación”, explicó Carvajal. 

Igualmente, el director de 
la Dirección de Medio Ambien- 
te, Aseo y Ornato de la Munici- 
palidad de Mejillones, Fernan- 

ADAGEN REFERENCIAL 

do Campos, explicó que el lu- 
nes van a citarunareunión ur- 

gente con seremi para poder 
aclarar en que contexto se da 
estainformación, dado queno 
les han notificado el estatus de 
su resolución sanitaria. 

“Nosotros estamos a dis- 
posición de regularizar nues- 
tros rellenos sanitarios, que 
van a incluir muchas mejoras 
en distintos tipos de residuos 
y reciclaje, pero como se en- 
tregó esa información nos pa- 
reció extraño, por eso quere- 
mos conversar con ellos. Hay 
muchas comunas que están 
en una condición compleja 

“La instalación no ha 
presentado antece- 
dentes a esta Seremi 
de Salud para solici- 
tar alguna autoriza- 
ción sanitaria sobre el 
sitio de disposición fi- 
nal deresiduos”. 

SeremideSalud 

con el tema de los residuos, 
sin ir más lejos, Antofagasta 
está teniendo tremendos pro- 
blemas, entonces es un tema 

súper muy técnico, muy com- 
plejo que ha costado sacar 
adelante”. 

Enotrasinstancias, el con- 
cejal de Mejillones, Manuel 
Monardes, expresó que no ha- 
bía oído del problema antes, 
asegurando que siemprea es- 
tado en regla el vertedero. 
“Siempre ha estado funcio- 
nando normalmente el verte- 
dero, no ha tenido ningún 
problema. Hemos tenido algu- 
nos incendios, quema, pero 
quelo hemos solucionado en 
el momento, pero de que no 
teníamos documentación, de 

verdad lo desconozco, porque 
nosotros siempre somos supe- 
responsables en cuanto a 
mantener todo en regla. Co- 
mofiscalizador voy a pediran- 
tecedentes del tema”, agregó. 

Hasta el cierre de esta no- 
ta, la Seremi de Salud no ha 
confirmado ni desmentido 
ninguna declaración respecto 
alestatus actual del vertedero 
municipal. CS 

  

Investigación UCN-UA descubrió nuevas 
especies marinas y midió metales pesados 
CIENCIA. Fueron registradas 117 especies de microinvertebrados en la zona 
intermarea de la costa de la Región de Antofagasta. 

uevos descubrimientos 
N eye decano: 

cidas formas de vida 
oceánica y medición de meta- 
les pesados, asícomo informa- 
ciónclavesobreamenazasque 
afectan alosecosistemas norti- 

nos, fueron presentadas en el 
“Segundo Seminario-Taller 

“Biodiversidad marina dela Re- 
gión de Antofagasta”, realiza- 

doen la capital regional. 
El encuentro multidiscipli- 

nario reunió a especialistas de 
diversas áreas del conocimien- 
to y tuvo como objetivo dara 
conocer los principalesresulta- 
dos del proyecto del Fondo Na- 
cional para la Competitividad 
Regional (ENDR) “Diagnóstico 
y monitoreo de la biodiversi- 
dad marina dela Región de An- 

tofagasta”. 
Elestudio reveló una rique- 

za de especies en los distintos 
sectores que incluyó la mues- 
tra. Enla zona dondese conec- 

tan el mar y la tierra (interma- 
real) se registraron 117 especies 

demicroinvertebrados. Entan- 

to, en el submareal fueron 

identificadas 20 especies de 

peces asociados a microalgas, 

principalmente castañeta, ju- 
rel y cabinza.La investigación 
identificó 131 especies de fito- 
plancton, denominadas diato- 
meas y dinoflagelados, y 49 es- 
pecies de zooplancton.En el 
ambiente bentónico (entre 20 
y 100 metros de profundidad) 
elestudio detectó entre 42 y 114 
especies, incluidos gusanos, 
crustáceos y moluscos. (3 ESTUDIO ENTRE LA DESEMBOCADURA DEL RÍO LOA Y PUNTA BALLENA. 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

27/07/2025
    $845.451
  $1.617.600
  $1.617.600

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      17.400
       5.800
       5.800
      52,27%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 3


